

77

de invierno, Serranos, a tomar esta capa en honor de
nuevas ilustres huéspedes, de la izquierda, de llegado



Ellas se han sometido a las penalidades de su
vida por las aridas playas de ríos que gran
ris para huir, con su presencia, la inaugura
ción de la Estación Biológica en nuestro entrelado
fierocamilo; y les debemos, por ello, gratitud.

Además, son nuestros aliados en la brecha patrística
por oírlos a las prácticas republicanas, casi olvidada
des la nostra patria por la acción letal de las
pasiones políticas y la culpable esquerda de
nuevos gobernantes.

Ellas, como nosotros, hemos buscado la felicidad
de la patria, pero siguiendo sendas diferentes.
En el ardor de la lucha nos hemos afusado y no
nos hemos fijado en que los ideales de república
y libertad que perseguíamos ^{distintamente} eran cosas distintas.
Muy preciso que las desgracias de la patria, lo perdi-
do en parte de su Territorio, la ruina fiscal y general-
izada y el predominio de instituciones autoritarias,
nos abrieron los ojos y nos llamaron a la razón
y a la sensatez.

Del resto de los dos grandes partidos políticos
surgieron agrupaciones generadas, que en discordia
con los centros, buscaron la revalorización de ideales
republicanos justos, pero la afusión no los dejaba
interessarse. Se quedaron sendas diferentes, pero ambas
agrupaciones amaban la patria con desinteres, busca-
ban la libertad y el derecho como fundamento de
un gobierno serio y no era difícil prever que llegar-
ría un día en que unirían sus esfuerzos sin haber
sacrificios de doctrina, sin apartasias culpables. Los
que luchaban por el poder no para usurparlo
velmente, sino para hacer de él el presidente de la
república, bien podían confundir sus banderas y la
ventilar creyendo el presidente de la libertad y del

de 28 de

decretos para todos los asociados, cuyo fin es de
toda la república, procedida y tolerancia, no es lo que ha
recibido y si recordara ese grande acto de patrioterismo
hasta verlo caer, sin luchas sanguinarias, instauraciones y go-
biernos autoritarios y surgir el recaudo del decreto, bajo
la acción de un gobierno sereno, justo, republicano y
de indiscutible probidad.

La seguridad personal, la libertad, de la persona, la moral
bella, al hogar y todas las demás libertades necesarias en
un orden social creíble no da temor que tiene del
general fundador Valencia y de la opinión republicana
que lo apoya y defiende.

Le amo en su nuevo orden político, que tanto esfuerzo
se pone al país, ~~en la mayor parte~~, en gran parte, al elemento del
elemento liberal republicano, tan dignamente representado
en este Congreso, failo es que quedemos tributo de patriotas
y fanáticos a su patrioterismo, a su elevación de miras y a su
fidelidad a la república.

Lo más es pensar que en el natalicio de la patria queden todavía
desgarras, salvo el serio de ambos partidos, suspendido
~~el servicio~~ por valer el régimen del absolutismo, con sus
cárceles, la opresión fiscal, la persecución, las elecciones y compromisos, la secesión
de Colombia de la patria y la dictadura fiscal-maso-
nistas, en la mayoría del pueblo columbianos y con la juventud
desinteresada y valerosa, segurando unidad, restableciendo
la república, cumpliendo cabenos y pisando prácticas
impuestas hasta responder satisfactoriamente al pensamiento
de los fundadores de nuestra nación, que fue, no solo
decir la independencia, sino también la república y la
libertad. Todo sacrificio debe hacerse, ^{en este sentido} amor fraternal,
alianzas benévolas y si fuese necesario las grandes
y supremas exigencias de la opinión ^{nacional} para que el gran
Idea de la patria no sea impuesta en ello un régimen
~~abjurado y apotroso~~ ^{aprobado y apotroso} como aquel que duró a nuestros padres
a la temeraria contienda y a la muerte.

Senores, por nuestros sucesores impedir.